



FRENTE POLÍTICOS

1. Resolver es la palabra. Cuando se trata de **Rosa Icela Rodríguez** y su compromiso con la seguridad y la protección ciudadana, nada queda en intención, sino en acciones. Tiene la responsabilidad de crear una red y capacitarla para estar preparados ante lo inesperado. ¿Quién hubiera pensado que universidades, organizaciones de la sociedad civil y coordinaciones estatales de protección civil podrían formar una coalición tan firme, una red nacional para enfrentar los caprichos de la naturaleza? La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana lo hizo. Su objetivo es claro: capacitación especializada para afrontar contingencias y estar listos, por ejemplo, por si el volcán Popocatepetl aumenta su actividad. Así se enfrentan los desafíos, con soluciones y no con intentos.

2. Sin rumbo. Como a una parte de los mexicanos, a **Cuauhtémoc Cárdenas** le preocupa que, a estas alturas de la carrera rumbo a la elección de 2024, la oposición no haya definido una candidatura, o siquiera una posición conjunta. “Se han mencionado 11, 12, 14 personas, en el medio político actual no hay ninguna propuesta; es decir, ningún partido tiene la propuesta, ningún partido está diciendo: ‘Éste es mi programa’, digo, más allá del formal”, señaló. Político a la vieja usanza, les dejó el ABC para posicionarse rumbo a 2024: deben tomar lo más importante de su declaración de principios o su programa partidista, y lanzar propuestas concretas sobre otros temas. El problema es que los políticos *millennials* creen que lo saben todo, pero... todo les sale mal.

3. Solos no pueden. Es una buena noticia que elementos de la Marina, bajo el liderazgo del almirante **José Rafael Ojeda Durán**, detuvieran a seis presuntos transgresores de la ley, así como asegurar 48 bultos con aproximadamente mil 475 kilogramos de cocaína y una embarcación, al sureste del puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán. Con este evento suman más de 15 toneladas de cocaína aseguradas por personal naval en el presente año. Las personas detenidas, así como la droga y embarcación incautadas, fueron puestas a disposición de las autoridades competentes, para la integración de la carpeta de investigación correspondiente. ¿Y, el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**? Simple espectador.

4. El filtro imposible. Ya de por sí vapuleado, al dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, lo acusan de preparar una fórmula para descartar aspirantes. “En el PAN tenemos una larguísima tradición democrática, y para que en el PAN pueda registrarse cualquier aspirante a participar, ya sea a un cargo interno o externo, requiere 10% de firmas de la militancia”, afirmó. Sus requisitos: un mínimo nivel de conocimiento entre la población de 40 por ciento. “Santo que no es conocido, menos será votado”, dijo en entrevista; un mínimo de intención de voto de 15%, pues no basta ser conocido, sino votado”. Y, además, el 1% del padrón en 17 entidades federativas. Un millón de votos. ¿O sea, se quedará sin candidato?

5. Unas por otras. Bajo la premisa de que con la vara que midas serás medido, el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira**, respondió a las descalificaciones de Movimiento Ciudadano contra los priistas, señalando que los gobiernos estatales bajo el partido naranja son un desastre, sobre todo en materia de seguridad. “Un voto por MC es uno a favor de la inseguridad. Y si no, vean lo que está pasando en el sur y en el norte de Nuevo León, donde gobierna MC, matan a migrantes, a empresarios, secuestran a turistas. No voten por MC. Salvemos a México. Salvemos a Coahuila”, expuso el exmandatario estatal. Así se llevan cuando se enojan.